

昭和に始まつた事業はすべて『廃止』？！

トップダウンの市政運営が目立つ吹田市で、今すすめられようとしているのが、「全事業事業ゼロクリア大作戦」。これは、「事業開始から20年以上経過している事業について、すべて廃止」、事業については、すべて廃止、事業開始が平成の事業についてもゼロベースから見直しそうとする3カ年の計画です。

「ゼロクリア大作戦」という軽いネーミングとは裏腹に「開始年度が昭和の事業」をいつたん廃止して、必要であれば再構築するというすいふん乱暴なもの。新政権のすすめる「事業仕分け」には、「仕分け人」の強引なキャラとマスコミの連日の報道のおかげで注目があつましたが、吹田市はすでに、密室の「事業仕分け」

で注目があつましたが、吹田市はすでに、密室の「事業仕分け」で注目があつましたが、吹田市はすでに、密室の「事業仕分け」には、「仕分け人」の強引なキャラとマスコミの連日の報道のおかげで注目があつましたが、吹田市はすでに、密室の「事業仕分け」

による事業見直しを行つており、そこへ、さうに重ねる「ゼロクリア大作戦」には問題点が多くあります。狙ひはどけるのか、じつかり注目する必要があるようです。

開始時期ではなく 必要性こそ、見直す基準

第一の問題点は、不況によつて住民のぐらしが、かつてなく厳しくなつてゐるときに、くらしや福祉にかかるすべての事業を、「開始年度が昭和の事業」とわざわざ区切つて見直す必要があるのか、といふことです。事業を見直すのであれば、事業の開始年度にかかるべきことです。事業を見直すのがあたりまえではないでしょうか。

第二の問題点は、樺原・岸田両市政から引き継いで、「福祉の吹田」「子育てするなら吹田」と高く評価されてきた、くらし・福祉にかかる事業の廃止ということの

では、吹田市の事業をまるで「阪口色」に染め直すといわんばかりの作戦だということです。

トップダウンに うんざり気味の 市民と職員

市長はしきりに「トップマネジメントの強化」を強調していますが市役所の現場で、まじめに働く職員からは、「トップダウン」「現場を無視した思いつきばかり」とため息や悲

は、思いつきの市政運営です。最近知った。わが吹田市である。

「事業仕分け評価を実施しました」という吹田市の文書によると、吹田市版「仕分け」は、「平成20年度から実施、609事業について実施方法を検証し、149事業（総額9億3千2百万円）の「見直し」を検討」との結果らしい。

驚いたのはその内容だ。「実施方法の見直しを検討」通常保育事業3億2千6百万円、留守家庭児童育成事業7億4千万円…、「委託を検討」市民体育館4億3千9百万…なんと、全国行政評議ランクイン近畿1位の最大の根拠となつた保育・学童保育事業や、府下で最も充実している体育馆などは民营化・委託化、吹田市は

7オーカス

「あつ」には関わりあいの
ねえじて」——かつての人気
ドラマ「不枯し紋次郎」の決
めゼリフである。その「木枯
し紋次郎」にぶつける形で始
まったのが「必殺仕掛け」。視

聴率は、みるみる「必殺仕掛け」に奪われ、その後「必殺」はシリー化もされています。

そして今。「小泉劇場」への「熟狂」は、「事業仕分け」たちの「活躍」にとつてかわられたようだ。しかし、「事業仕分け」周答無用で「痛みに耐えよ」と、くらし・福祉、教育などへの国の責任を大きく後退させた小泉流「改革」とちがつたりもする。

ともあれ、マスコミでも上々の評判となった「事業仕分け」「必殺」シリーズではないが、この人気に乗つかるうとする人、絶対出でくるよな、と密かに思つていたら、國より先にやつたところが身近にあつたことをつい最近知った。わが吹田市である。

「事業仕分け評価を実施しました」という吹田市の文書によると、吹田市版「仕分け」は、「平成20年度から実施、609事業について実施方法を検証し、149事業（総額9億3千2百万円）の「見直し」を検討」との結果らしい。

驚いたのはその内容だ。「実施方法の見直しを検討」通常保育事業3億2千6百万円、留守家庭児童育成事業7億4千万円…、「委託を検討」市民体育館4億3千9百万…なんと、全国行政評議ランクイン近畿1位の最大の根拠となつた保育・学童保育事業や、府下で最も充実している体育馆などは民营化・委託化、吹田市は

手を引けばはづくが、どう「事業仕分け」結果なのだ。

「こんな大変な内容なのに」関係者をほめ市民には、「(つ誰が、)ひるような議論をして、何を根拠」、「(仕分け)結果になつたのが、まったく知らされていない。國の「事業仕分け」では内容はさておき運営さんの頭は見えた。吹田市版「事業仕分け」の責任者はいたり誰なんだ?

「年越し派遣村」で明けた2009年が、「政権交代」で暮れようとして分かれ」結果になつたのが、まったく知らない。市民を無視し、誇るべき市民の財産を平氣で足蹴にする吹田市の「仕分け」たちに、その意味はわからぬのがもしいれ。(ともばる)

勝手に吹田遺産 その12

かつて多くの女性の交流の場となつた「婦人の家」



経済学者辰巳経世
(吹田市役より)

吹田市ではじまつた、「ゼロクリア大作戦」



「ゼロクリア」は昭和か平成かではなく、必要性から判断すべきでは? (写真は吹田市役所)

阪急千里山の駅を降りて噴水のある坂道をあがると、閑静な住宅街のなかに今は3階建の書庫がこじる更地があります。ここに「辰巳経世記念婦人の家」と刻まれた碑が建っています。碑には「関大で教鞭をとつたマルクス経済学者辰巳経世先生が戦前の苦難の時代に志なきばで倒れました。戦後、妻であり友であつたちゑさんが辰巳経世の意志を記念して「婦人の家」として贈られた」と意味のこと記されています。

辰巳経世という人は小林多喜一と同時代に生き、関西大学でマルクス経済学を研究し、学生や労働者に影響をあたえた学者でした。当時の事情からつねに特高警察の監視の対象となっていました。大学を解雇治安維持法で逮捕され、太平洋戦争のさなか、結核で43年生涯を閉じました。

「婦人の家」は6年ほど前まであったのだけれど、老朽化していたのと、当時この一帯で連續放火事件があつて、無人で危ないので取り壊し、今は碑と書庫が残されているといつてました。

